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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Michoacán, foco rojo en materia de desplazamiento forzado 
https://www.contramuro.com/michoacan-foco-rojo-en-materia-de-desplazamiento-forzado/ 
Michoacán es foco rojo en materia de desplazamiento forzado, debido a al aumento de la 
violencia en tierra caliente, sostiene la diputada Ivonne Pantoja Abascal, presidenta de la 
Comisión de Derechos Humanos del Congreso local. De acuerdo con la legisladora, en 
municipios como Aguililla, Buenavista, Chinicuila, Coalcomán y Tepalcatepec familias 
enteras han tenido que dejar sus hogares debido a los bloqueos, ataques y enfrentamientos 
armados entre grupos del crimen organizado. “Tanto en la región Oriente como en la región 
Ciénega, se estima que al menos nueve mil personas dejaron sus hogares en la entidad en 
la segunda mitad del 2021”. 

 
Buscan crear una Fiscalía Especializada en el Combate a la Trata 
https://www.contramuro.com/buscan-crear-una-fiscalia-especializada-en-el-combate-a-la-
trata/ 
En el Congreso del Estado se busca crear una Fiscalía Especializada en el Combate a la 
Trata de Personas, esto con la intención de ahondar en la prevención, disuasión e inhibición 
de dicho delito, además de que atienda las funciones procesales que correspondientes. La 
propuesta es formulada por la presidenta de la Mesa Directiva, Julieta García Zepeda, junto 
con la coordinadora de Morena, Anabet Franco y los legisladores Juan Carlos Barragán y 
Margarita López. Ellos plantean reformar la Ley Orgánica de la Fiscalía General del Estado, 
para dar vida a la Fiscalía Especializada, pues de acuerdo con los datos que manejan en 
la exposición de motivos, Michoacán ocupa el 15 lugar en la incidencia de este delito a nivel 

nacional. 
 
Arranca en Michoacán Liga Mexicana de Fútbol para Personas Sordas 
https://postdata.news/arranca-en-michoacan-liga-mexicana-de-futbol-para-personas-
sordas/ 
La Liga Mexicana de Fútbol para Personas Sordas arrancó este domingo con un partido 
entre el seleccionado de Michoacán impulsado por el diputado Víctor Zurita Ortiz y la 
escuadra de Jalisco, que midieron fuerzas en una de las canchas anexas al Estadio 
Olímpico “Venustiano Carranza”. El legislador local resaltó la necesidad de espacios y el 
impulso a los deportistas con discapacidades profesionales y amateur, con el fin de alejar 
de las adiciones a este sector de la sociedad. “Hoy se da inicio con la liga mexicana para 
sordos en donde jugarán su primer partido los jugadores de Michoacán contra Jalisco. 
Agradecerle al presidente de esta liga mexicana que ya lleva 6 años. Eso genera el deporte 

para evitar malos usos y que se concentren, es un tema muy importante, esta liga está 
trascendiendo mucho porque se están uniendo otros estados”. 
 
Buscan establecer derecho al trabajo con sano desarrollo de menores 
 https://www.quadratin.com.mx/politica/buscan-establecer-derecho-al-trabajo-con-sano-
desarrollo-de-menores/ 
Establecer en la Ley de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes el derecho al trabajo 
con sano desarrollo fue propuesto por diputados de Morena, mediante la adición de un 
nuevo capítulo en dicha norma. En la iniciativa de ley presentada por los diputados Anabet 
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Franco, Julieta García, Margarita López y Juan Carlos Barragán la intención es prohibir el 
trabajo formal de los menores de 15 años, así como actividades que signifiquen un riesgo 
a su salud o a su libre desarrollo. Ellos podrán realizar labores relacionadas con las 
actividades económicas de su familia, siempre y cuando las mismas no interfieran con sus 
estudios, su desarrollo integral o signifiquen una explotación laboral del menor por parte de 

sus padres o tutores.  
 
Disparidad salarial en cabildos de Michoacán llega a más de 300%  
https://www.quadratin.com.mx/politica/disparidad-salarial-en-cabildos-de-michoacan-llega-
a-mas-de-300/ 
La disparidad en los salarios asignados a los integrantes de los cabildos oscila entre el 5.26 
por ciento, en el caso del municipio de Tuxpan, y hasta el 318.54 por ciento en el de Marcos 
Castellanos. La inequidad se centra entre lo que gana un presidente municipal y los salarios 
de los regidores, la cual es considerada por el diputado Reyes Galindo como alarmante, ya 
que en el caso de Tuxpan la diferencia entre lo que percibe el edil y los regidores es de mil 
436 pesos, mientras que en Marcos Castellanos es de 38 mil 929 pesos. En pesos, aunque 
no en porcentajes la mayor diferencia encontrada fue en el municipio de Jacona, donde la 

diferencia entre el salario del alcalde y los regidores es de 66 mil 257 pesos, aunque en 
porcentajes es de 186.60.  
 
Mil 200 casos se han atendido en el nuevo centro de conciliación y arbitraje: Reyes 
Cosari 
https://www.emprendedorpolitico.com/noticia/mil-200-casos-se-han-atendido-en-el-nuevo-
centro-de-conciliaci%C3%B3n-y-arbitraje-reyes-cosari 
Cerca de 20 mil casos en materia laboral se encuentran resolviendo aún en el antiguo centro 
de conciliación arbitraje, mismos que no se trasladarán al nuevo centro de justicia laboral, 
así informó el diputado local Roberto Reyes Cosari. Actualmente, confirmó el diputado de 
la 75 Legislatura de Michoacán, que en el nuevo centro de conciliación y arbitraje se han 
presentado mil 200 casos, de los cuáles 900 se han resuelto. "Se esta rentando el edificio, 

ya que no hay condiciones aún para tener uno propio. En próximos años se espera que se 
pueda salir de problemas económicos del estado y se puedan liberar recursos para estas 
tareas importantes ", expresó el legislador local. 
 
Boletines: 
 
Propone Barragán establecer en Michoacán la figura de herencia digital 
El diputado Juan Carlos Barragán Vélez, propone reformar el artículo 34 del Código Civil 
del Estado para agregar la herencia digital. De acuerdo con el diputado, actualmente no 
existe una legislación que hable de manera precisa sobre el término “herencia digital”, que 
los especialistas señalan, es un instrumento jurídico que brinda certeza a la población sobre 
la protección de sus datos personales, en el mundo físico y en el digital. 
 

Iniciativas de desarrollo y migración deben ser impulsadas en el Senado: Hernández 
Peña 
Toda vez que dos de los temas principales que se abordaron en la Cumbre de Líderes de 
América del Norte fueron el desarrollo y la migración, el diputado local del Partido 
Revolucionario Institucional, Jesús Hernández Peña, dijo que sería importante que en el 
senado se impulsen más iniciativas en la materia. Lo anterior dijo debido a que aún hay 
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mucho por hacer por las y los migrantes en el Senado, pues faltan programas concretos 
que den solución real a las demandas de este sector de la población. 
 
Debemos concientizar que la depresión no es un malestar menor: Mónica Valdez 
En Michoacán es importante que todas y todos concienticemos que la depresión no es un 

malestar menor, que se trata de un padecimiento que puede derivar en discapacidad o 
incluso en la muerte, apuntó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante del Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. En el marco del Día Mundial de la Lucha contra la Depresión, la 
legisladora recordó que la Organización Mundial de la Salud reporta que este padecimiento 
es una enfermedad frecuente en todo el mundo, que afecta a un 3.8 por ciento de la 
población, incluidos un 5 por ciento de los adultos y un 5.7 por ciento de los adultos de más 
de 60 años. 
 
Reúne Brenda Fraga a maestros y maestras para hablar de los retos del 2023 
El pasado viernes se llevó a cabo una interesante plática en las Oficinas del Partido del 
Trabajo Uruapan, encabezada por la Diputada Local por Uruapan Sur, Brenda Fraga y 

maestras y maestros, de la región. Con la finalidad, de entablar un diálogo que permita 
fomentar la organización, la cual es la única alternativa para encontrar soluciones colectivas 
y eficientes, ante las diversas problemáticas y procedimientos innecesarios en las 
gestiones. 
 
Para gobiernos de la 4T, ciencia y tecnología son desechables: Víctor Manríquez 
En México ha quedado claro que, para los gobiernos de la autodenominada cuarta 
transformación, la ciencia y la tecnología son desechables y carecen de todo interés, 
lamentó el diputado Víctor Manríquez González, coordinador del Grupo Parlamentario del 
Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El 
legislador recordó que la actual administración federal, concentró fuerzas en la primera 
mitad del sexenio para desmantelar el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, 

persiguiendo a investigadores y científicos, recortando recursos y ejerciendo una feroz 
política de desprestigio. 
 
Fiscalización, eje fundamental en la labor del Poder Legislativo: Guadalupe Díaz 
La fiscalización de los recursos públicos, es un eje fundamental en la labor mandatada 
constitucionalmente al Poder Legislativo, por lo que su debida planeación es fundamental 
para la consecución de sus objetivos, recalcó la diputada Guadalupe Díaz Chagolla, 
integrante de la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán en la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. Tras sostener la primera reunión del año con los 
integrantes de la Comisión Inspectora, la legisladora informó que los trabajos se enfocaron 
a la planeación de lo que habrá de realizarse en 2023. 
 
Este año se cristalizará en Michoacán, representación de los migrantes en el 

Congreso del Estado: Víctor Manríquez 
Este año se cristalizará en Michoacán la posibilidad de que nuestros migrantes cuenten con 
representación en el Poder Legislativo a través de la figura del diputado migrante, recalcó 
el diputado Víctor Manríquez González, presidente de la Comisión de Migración de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. El también coordinador del Grupo Parlamentario del 
Partido de la Revolución Democrática se mostró optimista con la participación que han 
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tenido los migrantes en el proceso de análisis al interior del Congreso para dar vida en 
Michoacán a la diputación migrante. 
 
Inaceptable que en México persistan niñas y niños que sufren por no tener qué 
comer: Mónica Valdez 

Es inaceptable que en México persistan miles de niñas y niños que sufren por no tener qué 
comer, porque un país con hambre siempre tendrá limitadas sus posibilidades de desarrollo, 
subrayó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante de la Comisión de Desarrollo Integral 
de la Familia en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el distrito de 
Zacapu consideró que las políticas públicas instrumentadas bajo el criterio de la dádiva, no 
han aliviado el fenómeno de la marginación y la pobreza, por lo que es aberrante que 
persistan los decesos por hambre en México. 
 
Política asistencialista debe ser superada: Guadalupe Díaz 
En México es necesario superar desde nuestro propio marco legislativo la política 
asistencialista, de manera que se adopte de manera profunda una perspectiva de derechos 
humanos para garantizar la igualdad de oportunidades, apuntó la diputada Guadalupe Díaz 

Chagolla, integrante de la Comisión de Protección a la Niñez y la Adolescencia en la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. La diputada integrante del Grupo Parlamentario del 
Partido de la Revolución Democrática expresó que las políticas públicas para abatir la 
pobreza y la marginación, deben partir también de criterios de igualdad en el acceso a los 
bienes y servicios básicos para el desarrollo humano. 
 
Necesaria una mayor sensibilidad para la atención de problemáticas en las colonias: 
Víctor Zurita 
En municipios como Morelia, es necesaria una mayor sensibilidad para la atención de las 
problemáticas que se viven en las colonias, ya que éstas son el espacio de convivencia y 
desarrollo inmediato de la población, apuntó el diputado Víctor Zurita Ortiz, integrante del 
Grupo Parlamentario de Morena en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Durante 

un recorrido por la colonia Seis de Marzo de la capital michoacana, el legislador dialogó de 
primera mano con los habitantes, a fin de conocer la problemática que enfrentan día a día, 
y establecer vínculos de comunicación para enriquecer la labor legislativa y llevar a la 
Cámara propuestas que generen respuestas a las necesidades de colonas y colonos. 
 
Potenciar el desarrollo turístico de las regiones, palanca para el crecimiento estatal: 
Julieta Gallardo 
Potenciar el desarrollo turístico de las regiones, es palanca para el crecimiento económico 
estatal, por lo que es fundamental fortalecer acciones tendientes a ello, recalcó Julieta 
Gallardo Mora, diputada por el Distrito de Puruándiro en la LXXV Legislatura del Congreso 
del Estado. La legisladora recordó que, en su distrito, existe un ejemplo claro en 
Huandacareo del potencial turístico, con los balnearios que se encuentran instalados en el 
lugar y son un polo importante para la derrama económica turística, por lo que destacó la 

importancia de su promoción. 
 
Importante reforzar nuestro marco normativo para combatir la violencia política por 
razones de género: Gloria Tapia 
En vísperas del proceso electoral que se avecina, es importante reforzar nuestro marco 
normativo para combatir la violencia política por razones de género, para con ello seguir 
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caminando por una participación igualitaria entre mujeres y hombres, apuntó la diputada 
Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario 
Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de 
Zitácuaro recordó que en Michoacán como en México, legislativamente se ha ido 
avanzando para el combate de la violencia política, sin embargo, la realidad evidencia en 

el día a día los tópicos en donde la norma debe ser reforzada. 
 
Debemos alentar el desarrollo deportivo de las personas con discapacidad: Víctor 
Zurita 
Es fundamental alentar el desarrollo deportivo de las personas con discapacidad, pues ello 
es condición para su inclusión plena y un sano desarrollo, subrayó el diputado Víctor Zurita 
Ortiz, presidente de la Comisión Especial para la Atención a Personas con Discapacidad, 
de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador hizo entrega de uniformes 
deportivos al equipo michoacano de la Liga Nacional de Fútbol para personas sordas, el 
cual enfrentó este domingo a su contraparte de estado de Jalisco. 
 
Cobijando con el Alma, programa solidario para hacer frente a temporada de frío: 

Julieta Gallardo 
Cobijando con el Alma, es un programa solidario con la población para hacer frente a la 
temporada de frío, misma que ha venido intensificando sus bajas temperaturas, resaltó 
Julieta Gallardo Mora, diputada por el Distrito de Puruándiro en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. Con una amplia y entusiasta participación de habitantes del municipio 
de Puruándiro, la legisladora hizo entrega de cobijas a familias del lugar, que han resentido 
las bajas temperaturas. 
 
Importante fortalecer la ruta en ayuntamientos para gobiernos digitales: Gloria Tapia 
Es importante fortalecer en Michoacán la ruta para fomentar entre los ayuntamientos la 
posibilidad de transitar hacia el modelo de gobiernos digitales, consideró la diputada Gloria 
Tapia Reyes, presidenta de la Comisión de Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales 

de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La también vicecoordinadora del Grupo 
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, recordó que el modelo de gobiernos 
digitales, no sólo fortalecen las capacidades recaudatorias, y de atención a las y los 
ciudadanos, sino que agilizan trámites y abonan a un desarrollo administrativo ordenado. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Suspenden consulta para autogobierno en Uricho, Erongarícuaro; Torres Piña 
condena “actos vandálicos” 
https://metapolitica.news/2023/01/15/suspenden-consulta-para-autogobierno-en-uricho-
erongaricuaro-torres-pina-condena-actos-vandalicos/ 
https://revolucion.news/boicotean-consulta-en-uricho-acusan-a-edil-de-impedir-la-

asamble/ 
https://acueductoonline.com/alcalde-michoacano-declarado-enemigo-no-1-de-los-
indigenas/ 
El secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, condenó los “actos vandálicos” que 
impidieron la realización de la asamblea en Uricho, Erongarícuaro, en la que se 
determinaría el presupuesto directo. El secretario hizo un llamado al diálogo y a respetar la 
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ley, además de adelantar que el gobierno del estado acompañará y garantizará la 
realización de la consulta ciudadana en la comunidad indígena. 
 
Niega edil de Erongarícuaro sabotaje a consulta; cuestiona proceso de IEM  
https://www.quadratin.com.mx/politica/niega-edil-de-erongaricuaro-sabotaje-a-consulta-

cuestiona-proceso-de-iem/ 
El presidente municipal de Erongarícuaro, Juan Calderón Castillejo, negó haber intervenido 
en el sabotaje a la consulta en Uricho para el ejercicio del presupuesto directo, y subrayó 
que el ayuntamiento se mantiene al margen, en espera de que las partes en conflicto 
resuelvan sus diferencias en apego a derecho. En entrevista con Quadratín, el alcalde, 
emanado de la coalición PT-Morena, aseguró que los señalamientos del Consejo Supremo 
Indígena de Michoacán no tienen fundamento, pues se dijo respetuoso de la autonomía de 
las comunidades, y de las disposiciones que establece la Ley Orgánica Municipal en 
materia de autogobierno indígena. 
 
El apoyo a Claudia Sheinbaum, no es acto anticipado de campaña, asegura Raúl 
Morón 

https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/el-apoyo-a-claudia-sheinbaum-no-es-
acto-anticipado-de-campana-asegura-raul-moron/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/01/15/morena-tiene-posibilidades-de-ganar-la-
presidencia-de-la-republica-2024-raul-moron/ 
Tras negar que en los estados y municipios se este llevando a cabo actos anticipados de 
campaña a favor de Claudia Sheinbaum, el ex presidente municipal de Morelia, Raúl Morón 
Orozco, anunció la primera asamblea de apoyo a la jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México en Morelia. Al informar que Morelia es el primer municipio de Michoacán donde se 
lleva a cabo esta asamblea, refirió están activando la acción en Michoacán, “una idea es 
que sirva como ejemplo, se tendrán reuniones en todos los distritos locales, en la primera 
semana de enero, se va hacer un calendario de reuniones municipales, fortalecerlas más, 
en esas reuniones municipales se hará un calendario para tener reuniones en los diferentes 

municipios y colonias”, dijo 
 
Respaldo total del PRI Michoacán a “Va Por México” 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/141126-respaldo-total-del-pri-
michoacan-a-va-por-mexico.html 
El priismo michoacano respalda totalmente los acuerdos logrados por las dirigencias 
nacionales del PRI, PAN y PRD, de cara a las elecciones de este 2023 en Coahuila y el 
Estado de México y la contienda presidencial del 2024, “estos acuerdos son un gran avance 
para la consolidación del proyecto opositor al régimen autoritario impuesto por Morena en 
los últimos cuatro años”, dijo Guillermo Valencia Reyes, presidente del Comité Directivo 
Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional en Michoacán. “Reconocemos, el 
liderazgo de nuestro líder nacional, Alejandro Moreno Cárdenas, en la consolidación del 
proyecto priista para Coahuila y el Estado de México, donde el PRI encabezará las 

candidaturas por la gubernatura con el apoyo comprometido de los Partidos Acción 
Nacional y de la Revolución Democrática”. 
 
Sólo 3% de financiamiento público a promover la participación de las mujeres en la 
política en Michoacán 
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https://postdata.news/solo-3-de-financiamiento-publico-a-promover-la-participacion-de-las-
mujeres-en-la-politica-en-michoacan/ 
Con 7 millones 487 mil pesos, Michoacán es uno de los estados del país que menor 
presupuesto destina al fortalecimiento político de las mujeres, ya que de su financiamiento 
público, los partidos están obligados a destinar sólo el 3% a promover la participación de 

las michoacanas en la actividad política. La consejera electoral, Araceli Gutiérrez Cortés 
lamentó el escaso interés en el tema, ya que en los 2 comicios anteriores, sólo 25 mujeres 
han encabezado  alcaldías en Michoacán, cuando “la aspiración es que sean al menos 56”, 
es decir, el 50%. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Con más de 36 mil 582 pagos de refrendo en línea, Gobierno de Michoacán reconoce 
respuesta ciudadana 
https://metapolitica.news/2023/01/15/con-mas-de-36-mil-582-pagos-de-refrendo-en-linea-
gobierno-de-michoacan-reconoce-respuesta-ciudadana/ 

Durante las primeras dos semanas del año, la sociedad michoacana realizó 36 mil 582 
pagos de refrendo en línea, indicador de que la gente confía en el actual Gobierno de 
Michoacán, mantiene el compromiso y la responsabilidad de contribuir al progreso de la 
entidad y se incorpora sin problema a los sistemas digitales. El secretario de Finanzas y 
Administración (SFA), Luis Navarro García, declaró lo anterior y reconoció, además, el 
esfuerzo y el interés de los propietarios de vehículos, en Michoacán, en cumplir con el pago 
en línea de un derecho estatal como es el refrendo digital. 
 
Refrendo digital, ahora sin calcomanía: SFA 
https://metapolitica.news/2023/01/15/refrendo-digital-ahora-sin-calcomania-sfa/ 
A partir de este año, el refrendo digital ya no tendrá presentación de calcomanía; los 
propietarios de vehículos podrán capturarlo por medio del Código QR, guardarlo en el 

celular o imprimirlo cuantas veces lo requieran, informó el director general de Gobierno 
Digital de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), Juan Paulo Granados Gómez. 
El funcionario estatal manifestó que el comprobante podrá obtenerse en la misma 
plataforma en la que se efectúa el trámite de pago en 
línea, https://sfa.michoacan.gob.mx/tvehicular/, cuyo acceso se obtiene con el dato de las 
placas y del Niv o número de serie que aparecen en la tarjeta de circulación. 
 
Vecinos señalan afectaciones por incendio en Tarímbaro 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/vecinos-senalan-afectaciones-por-incendio-en-
tarimbaro-9470654.html 
A una semana del incendio en un tiradero de llantas en Tarímbaro, vecinos de la zona 
denuncian afectaciones y problemas de salud. A través de redes sociales, los pobladores 
aseguran que han presentado dificultades para respirar y molestias en la garganta y ojos, 

por lo que piden a las autoridades municipales que atiendan el problema. "Yo llegué a mi 
casa y se podía ver el humo dentro, abrimos las puertas para que se saliera poquito el olor 
a plástico quemado, se quedó impregnado", "el humo generó molestia en mi garganta y 
otros problemas que estoy sintiendo", "esto fue un grave problema, no se vale que este tipo 
de lugares opere de esta forma", son algunos de los comentarios. 
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Con Fortapaz se destinarán más de 28 mdp en acciones contra la violencia de género: 
Bedolla 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/con-fortapaz-se-destinaran-mas-de-28-
mdp-en-acciones-contra-la-violencia-de-genero-bedolla/ 
Este año se contempla una bolsa de 28.4 millones de pesos del Fondo de Fortalecimiento 

para la Paz (Fortapaz) en acciones conjuntas, estado y municipios, para la prevención y 
atención de la violencia contra las mujeres, informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.  
El titular del Ejecutivo detalló que de esa cantidad, 20.9 millones de pesos se distribuirán 
entre los 14 municipios con declaratoria de Alerta de Violencia de Género y 7.5 millones de 
pesos en apoyos directos a mujeres en situación de violencia. 
 
Michoacán seguirá con colaboración interestatal para seguridad: Bedolla 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/michoacan-seguira-con-colaboracion-
interestatal-para-seguridad-bedolla.htm 
El Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que seguirá la 
colaboración interestatal con todos los estados de la república que lo requieran en materia 
de seguridad, de la misma manera que se realiza con el gobierno federal. "Existe todo un 

trabajo para las fronteras de Michoacán, nosotros tenemos frontera con Colima, con Jalisco, 
con Guanajuato, con Guerrero, con Estado de México y hay colaboración para trabajar con 
estos estados sobre todo en nuestras zonas limítrofes", declaró el mandatario estatal. 
 
Michoacán y Guanajuato, juntos son potencia para el desarrollo económico, 
coinciden gobernadores 
https://www.monitorexpresso.com/michoacan-y-guanajuato-juntos-son-potencia-para-el-
desarrollo-economico-coinciden-gobernadores/ 
Con unidad y trabajo coordinado, Michoacán y Guanajuato son potencia para el desarrollo 
económico, coincidieron los gobernadores Alfredo Ramírez Bedolla y Diego Rodríguez 
Vallejo, respectivamente, de acuerdo a un comunicado. Durante la inauguración de la Feria 
Estatal de León, Ramírez Bedolla afirmó que con acciones de colaboración se ha logrado 

impulsar el sector productivo y artesanal en beneficio de las y los michoacanos. 
 
Abren ramal 31 del distribuidor vial en la salida a Mil Cumbres 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/abren-ramal-31-del-distribuidor-vial-en-la-salida-a-
mil-cumbres 
La tarde de este sábado abrieron el ramal 31 del distribuidor vial de la salida a Mil Cumbres, 
por lo que ya está en funcionamiento y se puede transitar libremente. El gobernador de 
Michoacán (SCOP), Alfredo Ramírez Bedolla, circuló por esta vialidad. “Ya hay acceso, ya 
se puede tomar esta gasa vial izquierda, va a agilizar el tránsito aquí en Morelia, pero falta 
todavía, así que no cantemos victoria, pero vamos bien, a buen paso para concluir la obra”.  
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Casetas de vigilancia, entre los estragos del tiempo y los proyectos de recuperación 
https://revolucion.news/casetas-de-vigilancia-entre-los-estragos-del-tiempo-y-los-
proyectos-de-recuperacion/ 
En el municipio de Morelia se tiene un registro de al rededor de 140 casetas de vigilancia 
policial en las inmediaciones de las colonias, tenencias y comunidades, las cuales han 
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padecido los estragos del tiempo y han protagonizado reiterados proyectos de recuperación 
lanzados por diferentes administraciones locales. En la actualidad, son cerca de 60 los 
espacios que se encuentran en funciones tras las labores de “recuperación y puesta en 
operación” emprendidas por la Policía de Morelia y la administración de Alfonso Martínez 
Alcazar. 

 
Ayuntamiento de Morelia se dice excluido de reunión entre Segob y jefes de tenencia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ayuntamiento-de-morelia-se-dice-excluido-de-
reunion-entre-segob-y-jefes-de-tenencia-9472043.html 
Este domingo la Secretaría de Gobierno de Michoacán sostuvo una reunión con los 14 jefes 
de tenencia de Morelia para conocer sus necesidades y trazar una ruta de solución a sus 
demandas; no obstante, el ayuntamiento asegura que no fue convocado y que desconoce 
el motivo. El secretario del ayuntamiento, Yankel Benítez Silva dijo que la Ley Orgánica 
municipal estipula que todo lo relacionado con las tenencias debe tratarse con el alcalde de 
la zona, en este caso Alfonso Martínez Alcázar. 
 
#Morelia Alcoholímetros Están Legalmente Sustentados: Comisionado Cussi 

https://www.changoonga.com/2023/01/15/morelia-alcoholimetros-estan-legalmente-
sustentados-comisionado-cussi/ 
Luego de que el magistrado de Justicia Administrativa, Hugo Gama Coria, asegurara que 
el arrastre de vehículos e infracciones a automovilistas tras los operativos de alcoholímetros 
que realiza Policía Municipal fueran ilegales, el comisionado de Seguridad, Alejandro 
González Cussi, llegó a desmentir el hecho. «Yo te diría que existen las instancias 
adecuadas para revisar los actos administrativos, me parece que el modelo del municipio, 
lo que hace es generar esa capacidad, tenemos nuestro propio tribunal donde le damos 
certeza a los ciudadanos, en lugar de tardar un año en un procedimiento, lo resuelves en 
tres minutos con el juez cívico», detalló el comisionado. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Cuidado con las farmacias sobre ruedas cerca de los hospitales, alerta Coepris 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/cuidado-con-las-farmacias-
sobre-ruedas-cerca-de-los-hospitales-alerta-coepris/ 
El titular de la Coepris, Hebert Flores, informó la mañana de este domingo que hay que 
tener cuidado con la farmacias sobre ruedas que suelen rondar cerca de los hospitales, 
aprovechándose de la necesidad de los pacientes y familiares de estos. Reconoció que la 
falta de medicinas en los mismos hospitales hace que al verse lejos de la zona urbana, 
donde está instalada Ciudad Salud por ejemplo, familiares opten por comprar 
medicamentos en este tipo de establecimientos ambulantes, pero que no tienen registro y 
es altamente riesgoso. 

 
Si eres varón debes realizarte exploración para la detección oportuna del cáncer de 
próstata 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/si-eres-varon-debes-realizarte-
exploracion-para-la-deteccion-oportuna-del-cancer-de-prostata/ 
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La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) exhorta a la población masculina a estar 
alertas ante cualquier síntoma que ayude a diagnosticar de manera oportuna el cáncer de 
próstata y testículo. Por ello, si presentan dificultad para comenzar a orinar, flujo de orina 
débil, necesidad de orinar más seguido de lo normal especialmente por la noche, dificultad 
para vaciar la vejiga por completo, dolor o ardor al orinar y sangre en la orina o el semen es 

importante acudir al médico de manera inmediata para una detección oportuna. 
 
En 15 días del año, realizadas más de 25 mil acciones vectoriales 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/141135-en-15-dias-del-ano-
realizadas-mas-de-25-mil-acciones-vectoriales.html 
En tan sólo la primera quincena del año, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) ha 
realizado 25 mil 822 acciones vectoriales para el combate del mosco Aedes Aegypti, 
transmisor del dengue, zika y chikungunya. Las acciones realizadas en las ocho 
jurisdicciones sanitarias son 2 mil 490 encuestas entomológicas levantadas, 440 hectáreas 
nebulizadas, control larvario en 14 mil 446 casas, lotes y sitios públicos, 6 mil 907 lecturas 
de ovitrampas y rociado intradomiciliario en mil 539 casas. 
 

Michoacán reportó 34 nuevos contagios y ninguna defunción por COVID-19 
https://postdata.news/michoacan-reporto-34-nuevos-contagios-y-ninguna-defuncion-por-
covid-19/ 
La Secretaría de Salud en Michoacán reportó, este 15 de enero, 34 nuevos contagios y 0 
defunciones a causa del COVID-19. El municipio con mayor cantidad de casos fue Morelia 
con 18; Lázaro Cárdenas 4; Tarímbaro y Paracho 3; Maravatío, Foráneo, Uruapan, Zamora, 
Acuitzio y José Sixto Verduzco, un contagio por municipio. Desde que inició la pandemia, 
se han reportado 212 mil 323 enfermos de Coronavirus confirmados y 8 mil 721 
defunciones. Mientras que, 202 mil 285 michoacanos se han recuperado de esta 
enfermedad. 
 
Prohíbe México fumar en espacios públicos abiertos 

 https://www.quadratin.com.mx/principal/prohibe-mexico-fumar-en-espacios-publicos-
abiertos/ 
Espacios públicos abiertos en México son, a partir de este domingo 15 de enero, espacios 
libres de humo de tabaco, conforme el nuevo reglamento de la Ley General para el Control 
del Tabaco. Asimismo, centros de trabajo, unidades del transporte público e instituciones 
educativas, con inclusión de las universidades. La norma, publicada el 16 de diciembre de 
2022, establece que la totalidad de los centros de trabajo; los espacios de concurrencia 
pública, como plazas, jardines, parques, playas y estadios, y escuelas de los distintos 
niveles educativos, están restringidos para el consumo de productos de tabaco y nicotina.  
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 

Desairan protesta contra designación de Yarabí Ávila 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/desairan-protesta-contra-designacion-de-yarabi-
avila-9470020.html 
La comunidad nicolaita ignoró la convocatoria para manifestarse este domingo contra el 
proceso de designación de Yarabí Ávila González como rectora de la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). Según la convocatoria, la marcha 
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iniciaría en la fuente de Las Tarascas a las 10:00 am, sin embargo, una hora después nadie 
llegó. Las únicas personas presentes son las familias que participan en la Ciclovía 
Recreativa Dominical, para la que cierran la avenida Madero los domingos por la mañana. 
 
SUEUM llama a qué se despida a quienes participen en la marcha convocada en 

contra de la nueva rectora 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/sueum-llama-a-que-se-despida-a-
quienes-participen-en-la-marcha-convocada-en-contra-de-la-nueva-rectora/ 
Luego de la convocatoria anónima que circuló para una marcha en contra del nombramiento 
de la rectora Yarabí Ávila González, el secretario general del Sindicato Único de Empleados 
de la Universidad Michoacana (SUEUM), Eduardo Tena Flores llamó a qué se despida a 
los participantes así como en su momento se hizo con empleados y profesores que 
protestaron en la pasada administración. Y es que cuestionado al respecto, comentó que 
se le informó la acción de algunos ex funcionarios universitarios que están convocando a la 
marcha para mañana domingo, por lo que dejó en claro que los empleados suemistas están 
fuera de ello y que por el contrario hace votos porque quienes participen sea despedidos 
así como se despidió a quienes protestaron en la administración de Raúl Cárdenas Navarro, 

mismo que es señalado por los sindicalistas como el rector que más derechos laborales y 
Constitucionales violó. 
 
Con reglas claras, busca el SNTE dar certeza a los albergues escolares y evitar fuga 
de dinero 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/magisterio/con-reglas-claras-busca-el-
snte-dar-certeza-a-los-albergues-escolares-y-evitar-fuga-de-dinero/ 
Los albergues escolares y casas-escuela en Michoacán presentan un rezago de 40 años 
en su infraestructura y han padecido desvíos de hasta el 90 por ciento de sus recursos ante 
la falta de marcos normativos, por ello el magisterio institucional ha presentado el “Proyecto 
para generar marco legal, reglas de operación y estabilidad laboral en los albergues 
escolares rurales y casas escuela del estado de Michoacán”. En entrevista, el presidente 

de la Comisión Ejecutiva en la entidad, Héctor Astudillo García apuntó que la propuesta se 
entregó a la Coordinación de Unidades Regionales y desde hace cuatro meses se 
estableció una comisión mixta la comisión entre la Secretaría de Educación en el Estado 
(SEE) y la Comisión ejecutiva de la Sección 18 del SNTE. 
 
Inician labores del programa “Escuelas Comprometidas de la Guardia Civil 2023” 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/141138-inician-labores-del-
programa-escuelas-comprometidas-de-la-guardia-civil-2023.html 
En aras generar vínculos de coordinación entre la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) 
y los centros educativos de Michoacán; en este mes inició el programa “Escuelas 
Comprometidas con la Guardia Civil 2023”, que tiene como propósito el brindar talleres y 
capacitaciones en materia de seguridad pública y protección civil, así como de las tareas 
que realizan las diversas áreas de la SSP.  Bajo la instrucción del Secretario de SP, Maestro 

José Alfredo Ortega Reyes, es prioridad implementar políticas públicas que prioricen la 
capacitación y el acercamiento con todos los sectores de la población; a fin de que las 
instituciones de educación cuenten con las medidas de seguridad necesarias ante cualquier 
posible percance.  
 
Busca UMSNH sellar alianzas con la UNAM 
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https://www.urbistv.com.mx/busca-umsnh-sellar-alianzas-con-la-unam/ 
Ante los nuevos retos globales, es necesario que la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH) fortalezca los vínculos con las instituciones de educación 
superior, confesó la rectora Yarabí Ávila González. Al sostener un encuentro con el doctor 
Alberto Ken Oyama Nakagawa, integrante de la Junta de Gobierno de la Universidad 

Nacional Autónoma de México (UNAM), coincidió en la importancia de estrechar los lazos 
entre ambas instancias. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
  
Violencia “revienta” consulta de autogobierno indígena en Uricho 
https://cuartopodermichoacan.com/violencia-revienta-consulta-de-autogobierno-indigena-
en-uricho/ 
Una serie de fricciones, gritos y algunos empujones, provocó la suspensión de la consulta 
de autogobierno indígena en el poblado de San Francisco Uricho, en el municipio de 
Erongarícuaro. El Instituto Electoral de Michoacán (IEM), decidió suspender la consulta al 

no existir condiciones de seguridad para los propios habitantes de Uricho, comunidad de 
origen purépecha. El Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM), acusó al alcalde 
Juan Calderón Castillejo, emanado de la coalición PT-Morena, de estar detrás del boicot de 
la consulta ciudadana. 
 
Michoacán busca este 2023 aplanar curva de la violencia y consolidar tendencia a la 
baja 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/michoacan-busca-aplanar-la-curva-de-
la-violencia-este-2023-y-consolidar-tendencia-a-la-baja/ 
Este 2023 será el año clave para consolidar la tendencia a la baja y aplanar la curva de 
violencia en el estado de Michoacán. Ante el avance en las cifras de incidencia delictiva en 
al menos 4 regiones, el gobierno estatal llamó a no bajar la guardia. El gobernador Alfredo 

Ramírez Bedolla reconoció que puntos como el oriente michoacano, los límites con Jalisco, 
en específico el Jiquilpan y Sahuayo, así como la colindancia con Guanajuato han reportado 
complicaciones. 
 
#Michoacán Tras Tres Años Del Crimen, No Se Ha Hecho Justicia Por El Activista 
Homero Gómez 
https://www.changoonga.com/2023/01/14/michoacan-tras-tres-anos-del-crimen-no-se-ha-
hecho-justicia-por-el-activista-homero-gomez/ 
Desde el pasado 13 de enero del 2020, el activista ecologista y protector de la mariposa 
monarca, Homero Gómez González, de 50 años de edad, fue reportado como desaparecido 
en la comunidad «El Rosario» para que pocos días después, 30 de enero del mismo mes, 
su cuerpo fuera encontrado sin aparentes signos de violencia, dentro de un pozo de agua 
del estado de Michoacán, el dia de hoy se cumplen tres años del terrible acto. Recordar 

que el cadáver fue encontrado por un pastor, flotando en el fondo de un pozo de agua en 
la esquina de una parcela en la comunidad de «El Soldado», a menos de 200 metros de 
donde lo habían visto por última vez. Seguía vestido con su guayabera blanca y pantalones 
grises. 
 
#Michoacán Acoso Sexual Es Realidad En Estudiantes De Medicina: Doctoras 
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https://www.changoonga.com/2023/01/14/michoacan-acoso-sexual-es-realidad-en-
estudiantes-de-medicina-doctoras/ 
El acoso sexual es una problemática a la que se enfrentan constantemente las mujeres que 
deciden estudiar medicina, situación que debe ser atendida y erradicada, señaló la nueva 
presidenta de la Asociación de Mujeres Médicas de Michoacán, la Dra. Adriana Mejía 

Estrada. “En el área de la formación de las mujeres médicas si es un problema que aparece, 
es un problema que no podemos negar y es algo que creo que debemos atender, cuidando 
desde este momento también apoyar a nuestras estudiantes”, apuntó en entrevista para 
medios de comunicación locales. 
 
Sentencias de 100 años, revancha para una sociedad cansada de agresiones 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/sentencias-de-100-anos-revancha-para-una-
sociedad-cansada-de-agresiones/ 
“La sociedad está, en parte, deseosa de revancha, de desquite, ante la agresión que sufre 
constantemente”, reconoció el fiscal general del estado, Adrián López Solís, al justificar 
sentencias centenarias que, por la expectativa de vida, no se cumplirán. Informó que tan 
solo entre enero y octubre de 2022 fueron sentenciadas 168 personas por causas penales 

que acumulan 10 mil 396 años de prisión, dato del que dijo no saber por qué les gusta poner 
a quienes manejan las estadísticas. López Solís no quiso abundar en el tema, pero es la 
propia Fiscalía General del Estado (FGE) la que divulga las sentencias de 100 y hasta más 
años, principalmente a quienes cometen el delito de secuestro y homicidio.  
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